

Helge Faller

Auf eigenen Beinen – der organisierte Frauenfußball der 1920er- und 1930er-Jahre in Europa

Le football féminin organisé en Europe n'est pas une évolution des 50 dernières années, il débute pendant et après la Première Guerre mondiale. En Angleterre, des compétitions furent organisées pour les ouvrières d'usines à munitions, en France les clubs féminins (notamment Fémina Sport) créèrent des départements de football. L'étape suivante consista à fonder des associations, certaines (comme en Belgique ou en France) sous forme de confédérations pour l'ensemble des sports féminins ou d'autres (comme en Angleterre, puis aux Pays-Bas et en Autriche) sous forme de simples associations de football féminin. Le règlement fut allégé selon différentes modalités. À l'exception des Pays-Bas, toutes les associations organisèrent des compétitions sous forme de championnats et de coupes nationaux et régionaux. La France et la Belgique disputèrent régulièrement entre 1924 et 1937 des matchs internationaux. Malgré l'opposition parfois massive des associations de football masculin, de nombreux matchs furent donc organisés : des matchs en province, mais également des matchs de sélection et des matchs internationaux. La présidence des clubs et associations fut aussi bien assurée par des femmes que par des hommes. En dépit des difficultés rencontrées, des compétitions eurent lieu pendant plusieurs années en France, en Belgique et en Autriche. Cet essai traite les différents aspects du football féminin organisé de l'entre-deux-guerres.